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La cuisine est rééquipée à neuf, l’éclairage scénique et 
la sonorisation sont en cours d’installation. Le carnet de 
réservation se complète très vite même une année à l’avance. 
Je me permets donc d’insister sur la nécessité d’anticipation 
du planning de vos manifestations associatives et privées.

Un moment fort a bousculé nos agendas en juillet : les 
élections législatives, un coup de théâtre le soir du dimanche 
09 juin, bon nombre d’entre nous se sont précipités sur 
leur agenda pour constater que tout changeait : fêtes de 
famille, mariages, rendez-vous, vacances, activités…. En 
effet, les deux dimanches de vote du 30 juin et 07 juillet 
ont non seulement bouleversé nos agendas mais aussi 
créé une période nationale trouble et instable qui perdure 
encore. Les incidences de cette difficulté de gouvernance 
arrivent jusqu’à nos communes directement. Vous n’êtes 
pas sans savoir que je trouve inadaptée à notre ruralité cette 
loi ZAN (Zéro Artificialisation Nette) qui aurait mérité des 
assouplissements pour nos petites communes. Une brèche 
d’adaptabilité aux territoires ruraux semblait s’ouvrir sous 
le précédent gouvernement…  Désormais, ce n’est plus à 
l’ordre du jour semblerait-il... L’incidence aurait été directe 
sur notre Plan Local d’Urbanisme en cours. Ceci dit, nous 
avançons. 

Notre PLU lancé fin 2023 est en cours d’élaboration, 
dans sa deuxième phase. Nous voyons d’ores et déjà 
l’emplacement des futures zones à construire se dessiner. 
Nous terminons le règlement et la définition des zones à 
construire afin de vous les présenter lors de la prochaine 
réunion publique, fin du premier semestre en vue de 
l’enquête publique à l’automne. Vous trouverez une fiche 
détaillée dans les pages suivantes. 

Je tiens à souligner la très faible participation des 
Escurolloises et Escurollois lors de la première réunion 
publique, je le déplore fortement. Nous avons besoin de 
vos remarques, de vos idées et de vos suggestions afin 
de répondre au mieux à la question : dans quel village 
souhaitons-nous vivre dans les dix prochaines années ?
Ce document sera révisable 10 ans après sa mise en vigueur.

Je compte sur votre concours pour l’élaboration de ce 
document. 

Édito

Chers Escurolloises et Escurollois,

c’est avec un grand plaisir que le conseil municipal et 
moi-même vous présentons notre traditionnel bulletin 
municipal 2025.

Coté État civil durant l’année dernière, nous avons eu 
le plaisir d’accueillir de nouveaux habitants, notamment 
sept naissances qui j’espère, dans trois ans, viendront 
prendre leur place sur les bancs de notre école communale. 
Quatre mariages et deux PACS se sont célébrés dans notre 
maison commune en 2024. Cependant, la roue tourne et 
malheureusement des Escurolloises et Escurollois nous 
ont quittés. J’ai une pensée pour les familles ayant perdu un 
proche durant cette année. 
Notre population augmente d’année en année (831 Hab). 
À ce sujet, nous ne sommes pas toujours informés en 
mairie des nouveaux arrivants, c’est pourquoi, n’hésitez 
pas à passer à la mairie pour faire connaissance et savoir 
à qui s’adresser si besoin. J’en profite également pour leur 
souhaiter la bienvenue dans notre village.
Suite aux chantiers des années précédentes, les éléments 
marquants de l’année dernière se caractérisent par les 
finitions de la salle polyvalente, la poursuite des travaux du 
document d’urbanisme, les élections législatives et l’arrivée 
d’un médecin.

Comme vous avez pu le constater, nous disposons d’une 
magnifique salle polyvalente fonctionnelle qui s’intègre 
pleinement dans l’air du temps par ses matériaux recyclés et 
par sa production d’électricité d’origine solaire. 
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En conséquence, nous étudions la possibilité de mettre en 
place des abris dont le positionnement ne devra pas gêner 
l’activité des forains lors de la cavalcade. Les branchements 
électriques nécessaires sont en cours.

L’année 2024 nous aura laissé le souvenir, sur le plan clima-
tique, d’une année très pluvieuse, battant des records en 
termes de quantité et de fréquences d’épisodes. Une fois de 
plus, le dérèglement climatique nous impose des change-
ments et des adaptations de notre mode de vie et de notre 
façon de travailler. Dans la mesure de nos possibilités et en 
fonction de nos leviers d’action, nous essayons d’adapter 
notre collectivité. Pour cela, le conseil municipal a décidé de 
revégétaliser de façon mesurée le centre bourg (principale-
ment rue du marché) et de réaliser des plantations d’arbres 
et de haies en zone rurale. En ce qui concerne la traversée 
de bourg, dont les platanes historiques ont été abbatus il 
y a une dizaine d’années, supprimant ainsi drastiquement 
les ombrages, nous sommes dans l’attente de propositions 
de végétalisation d’entreprises locales. La finalité est de 
rendre ces deux rues arborées, ombragées et agréables à 
la promenade, quitte à sacrifier quelques places de station-
nement. Quant aux plantations de rangées d’arbres et de 
haies en zone rurale, ce sera avec le concours de la société 
de chasse. Nous proposerons également aux enfants de 
maternelle de participer. La mise en place de ces dispositifs 
est prévue à l’automne.

Pour information, la fédération départementale des 
chasseurs de l’Allier organise l’opération « nature propre »
le 16 mars et a sollicité notre participation. L’objectif est de 
collecter des déchets sur tout le territoire de la commune.
La société d’Escurolles souhaite mettre en œuvre cette 
action pour la deuxième année consécutive. L’année 
dernière la collecte fut une vraie réussite. Le conseil 
municipal ne peut qu’encourager et soutenir ce type 
d’action sur son territoire. J’invite chacune et chacun à 
participer à ce moment fort pour notre environnement local. 
Nous allons essayer de faire participer nos élèves dans la 
mesure des possibilités des enfants de classes maternelles.

Parmi plusieurs projets d’envergure, la conjoncture 
actuelle de restriction budgétaire impose des arbitrages. Il 
faut être conscient que depuis le début de notre mandat plus 
de 2 millions d’euros ont été investis dans les équipements 
publiques (principalement école et salle polyvalente). 

Concernant le personnel communal, 4 nouvelles recrues 
sont arrivées en 2024. Ilda MARTINHO, chargée de 
l’entretien des bâtiments, Mireille PONTHIEUX remplace, 
au restaurant scolaire, Karine BRUNEL, partie à la retraite. 
Christian MAUSSANG, agent de voierie, remplace Clément 
RAPHANEL, qui a demandé une mutation vers le Conseil 
Départemental. 
Au secrétariat de mairie, Margot FAYET remplace Céline 
BOUTONNET, partie au secrétariat d’une autre commune. 
Son temps de travail à la POSTE est inchangé.

Début septembre, nous avons eu le plaisir d’accueillir le 
docteur CHAMBARD, Médecin, qui a ouvert son cabinet 
à ESCUROLLES dans un de nos logements communaux. 
L’aménagement du cabinet a été réalisé par ses soins. De 
notre côté, nous nous sommes engagés à refaire la façade 
au printemps 2025 qui est en très mauvais état. Le conseil 
municipal et moi-même sommes ravis de cette installation. 
Le village renoue avec une offre médicale locale (médecin-
dentiste-infirmières) perdue suite au départ du docteur 
Kanté-Gachignat. 
Je souhaite très sincèrement une excellente installation à 
Mélanie CHAMBARD.

Place de la loue, un petit marché de producteurs 
locaux a vu le jour l’année dernière. Si certains voient une 
concurrence aux commerçants du village, ils se trompent. 
En effet, cette offre de produits locaux le vendredi matin 
crée une dynamique d’attractivité dans notre centre-bourg, 
bénéfique à l’ensemble des commerçants, d’autant plus que 
le vendredi est le jour de vente au détail d’Allier-Volailles. 
Escurolles est une commune bien située qui a beaucoup 
de passage, chaque commerçant peut trouver sa clientèle. 
Certaines communes avoisinantes en sont la preuve vivante. 

Édito
4
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En conséquence, il serait de bon aloi de mettre l’accent 
désormais sur la voierie urbaine et rurale à partir de 2025.
Conscient de cet état de fait, vos élus ont retenu 
l’enfouissement de réseaux d’électricité et Telecom comme 
projet. En effet, le tronçon urbain de la route du Mayet 
d’École était la seule route départementale d’ESCUROLLES 
à supporter ses réseaux en aérien. Actuellement, se 
promener sur cette départementale en levant les yeux nous 
donne l’impression de déambuler dans les années 80.
À cela, viennent s’ajouter les rues adjacentes (Verdines, 
Barrie et Pierre du Roy), puis plus à l’Est, les rues des 
Forges et du Creux jusqu’à l’intersection de la rue de la croix 
Brûlée qui souffrent également de réseaux aériens fournis. 
Notre Syndicat Départemental d’Électrification (SDE) a 
été missionné par délibération du conseil municipal. Il est 
chargé de la maitrise d’œuvre et prévoit une année d’Étude 
(2025) et une année de travaux (2026). La suppression 
des poteaux Enedis et Orange engendrera la reprise de 
l’éclairage public.

Je ne vous cache pas que la réfection des chaussées 
s’imposera dès la fin du chantier, à la charge du département 
pour la route du Mayet d’École et à la charge de la commune 
pour les autres voies. Le SDE prenant en charge 70% du coût, 
30% resteront à la charge de la commune. Le financement 
du reste à charge sera remboursé sur une durée de 15 ans. 
Les montants des travaux seront définis plus précisément 
suite aux études.

Les perturbations de circulation vont être nombreuses 
durant les travaux, notamment pour les riverains. Cependant, 
je pense que "cela vaudra le coup " et sera vite oublié par la 
vision d’une rue sans poteaux ni fils !

Les riverains de la route du Mayet d’École et de la rue des 
Verdines sont d’ores et déjà confrontés aux travaux du 
SIVOM Sioule et Bouble de changement de la canalisation 
d’eau potable depuis le mois de janvier. 

Concernant la sécurité, de nombreux automobilistes 
utilisent les voies à sens unique à contre-sens. Nous allons 
donc renforcer la signalisation par le doublement des 
panneaux de sens interdit et la pose d’un STOP en bas de 
la rue de la poste. 

Depuis le début de mandat, les habitants de Banelle me 
signalent des excès de vitesse dangereux, récurrents et 
significatifs lors de la traversée du hameau. Nous avons 
tous pu le constater, notamment lors de l’accès des enfants 
à l’arrêt de bus. En conséquence, le conseil municipal 
envisage la mise en place de la traversée du hameau en 
zone 30 km/h avec les dispositifs adaptés après avis du 

conseil départemental, gestionnaire de la route.  
L’accès au secrétariat de mairie s'est trouvé un
peu compliqué en fin d'année. En effet les travaux
de ravalement ont commencé en novembre et prévoient 
de se terminer début d’année, en fonction de la météo. Ces 
travaux étaient prévus et financés par l’assurance couvrant 
les risques de retrait et gonflement des argiles. Ils font 
suite à la pose de tirants soutenant l’édifice. La Mairie aura 
désormais un visage plus sympathique.

Durant cette année 2025, un moment fort est à prévoir. 
L’association ARPE nous a sollicité pour donner un nom 
de personne ayant marqué son temps au groupe scolaire. 
Après présentation et réflexion, le conseil municipal a 
décidé de donner le nom « Amélie De La Salle » à notre 
école. Vous avez pu faire connaissance avec cette 
personnalité née à ESCUROLLES dans le bâtiment faisant 
office de Mairie aujourd’hui dans le précèdent bulletin 
municipal. Cette illustre personne, hormis son lieu de 
naissance, a véhiculé tout au long de sa vie des valeurs 
humanistes, de dévouement envers les autres et d’équité 
des genres au début du siècle. Son époux était le docteur 
Albert CALMETTE, co-inventeur du vaccin Bilié de Calmette 
et Guérin (BCG). Nous ferons en sorte que cette nomination 
soit un moment fort de notre commune.

Je ne vous apprends rien en vous disant que 2025 sera la 
dernière année entière de notre mandat qui s’achèvera en 
mars 2026.  L’heure n’est pas au bilan de fin de mandat. 

Soyez assurés de notre volonté de poursuivre notre action 
et nos projets en cours durant toute cette année 2025 pour 
embellir notre village et vous apporter le meilleur service 
possible.

Merci à nos élus régionaux, départementaux et 
communautaires pour leur appui financier et technique 
ainsi que l’appui organisationnel de la com-com permettant 
la mise en place d’évènements culturels divers (vendredis 
en musique, Théâtre, cinéma en plein air. etc…) au sein de 
nos communes. Ces actions rendent l’accès plus facile à la 
culture. Merci.

Enfin, je remercie vivement mon équipe municipale, mes 
adjoints et mes conseillers municipaux. Une pensée 
particulière à ceux dont la santé n’est pas au rendez-vous, 
que cette nouvelle année leur apporte réconfort et guérison.

L’équipe municipale et moi-même vous souhaitons une 
excellente année 2025, avec beaucoup de petits moments 
de bonheur si précieux qui rendent la vie belle ! 

Belle année 2025 à tous,

5
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État Civil 2024

CHOMET Teddy - 11 rue de la Gendarmerie 

DUFOUR Maxence  - 5 Place du Château

SOUFERANT Sarah et BERNARDIN Hugo - 3 Impasse des Combes

BAUDERON Amélie et Lalie  - 12 rue de la Pierre du Roy

GUERET Sonia - 15 rue de la Pierre de Roy

Mr et Mme CANONNE  - 5 rue des Verdines

ROYER Philippe - Route de Saulzet

La liste est sans doute incomplète, mais il est très difficile de 
connaitre les mouvements de personnes sur la commune. Peu 
de nouveaux habitants se font connaitre en mairie lors de leur 
arrivée, et de la même façon lors de leur départ.
Bienvenue à toutes et tous.

18 février
3 mars

11 juillet
17 août 
24 août

2 octobre
25 novembre

 Ylan GENEBRIER
 Julian JARDRI
Ahmet BILGIC
Jade DECORET BERTOLUCCI
Maël SEGUIN
Louise AUBUGEAU
Noah MOUFLE

NAISSANCES

PACS
18 mai 

01 juin 

22 juin

17 août 

21 septembre 

9 novembre

17 janvier
12 février

23 mars
17 juin

22 juillet
30 août

25 octobre
14 décembre
26 décembre 

MARIAGES

DÉCÈS
Bernard DEVILLIERE
Jean-Jacques BLANCHET
Alphonse FOURNIER
Jean RICHARD
Yvette MEUNIER veuve MORET
Jean TÂTE
Daniel LANDOMIEL
Paulette JUNG veuve SIMON
Odette ROZE veuve CHARDONNET

Franck BOURREAUD
Elodie CHARNET

Christian MOUFLE
Amandine DUMORTIER

 Cédric IMBERT
Charlotte BŒUF

David BRETAUDIERE BOULICOT, 
Séverine PAUPERT

MOSNIER Fabrice
VEZANT Fabienne

GAVILLON Baptiste
GARRY Jodie

6

Liste 2024 des
              nouveaux habitants
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Services publics

+ de services
communaux

Secrétariat Mairie
04 70 90 51 44
mairie@escurolles.fr

Ouverture 
Lundi, jeudi et vendredi de 9h à 12h15 
Mardi et vendredi de 14h à 17 h 
Samedi : 10h-12h (permanences des élus) 

SIVOS - Syndicat
Intercommunal à Vocation Scolaire
secrétariat 04 70 90 51 92
ouvert de 8 h à 12 h jours ouvrés.
sivos.escurolles@orange.fr

Garderie
ouverte les jours d’école
de 7h à 8h40 et le soir jusqu’à 18h30.
Différents jeux de société, de construc-
tion, de lecture permettent aux enfants 
d'attendre l'ouverture des classes ou 
l'arrivée des parents.
Marie Noëlle et Marlène leur font découvrir 
de nouveaux jeux après le goûter.

École publique
 04 70 90 50 27

Médiathèque
Lundi de 16 h à 19 h
Samedi de 10 h à 12 h
Monique et Martine vous accueillent, 
peuvent vous conseiller et vous guider 
dans vos recherches.

Agence Postale
Rue de la poste
Ouvert tous les jours, sauf mercredi,
le matin de 9h00 à 12h00

SIVOM Sioule et bouble
Service des eaux et assainissement
04 70 90 02 89

SICTOM sud Allier
Ordures ménagères
04 70 45 51  67

Le dépôt des déchets verts vous accueille 
le vendredi matin.
Inscription préalable au secrétariat de 
Mairie.
Il est rappelé que le brûlage des déchets 
verts est interdit.

Pompiers   18

Police   17

SAMU   15

Enfance maltraitée

               119

SOS Femme battue

              3919

Un lot de tables et de chaises
est proposé à la location aux 
particuliers de la commune :
S'adresser en mairie.

Tarifs de location :
Chaises : 1 €
Tables : 2 €
Caution de 500 €

SALLE POLYVALENTE 

Tarifs à compter du 1er janvier 2024. Location du vendredi 17h au Lundi 9h.
DANS LE CADRE D’UNE MANIFESTATION À CARACTERE FAMILIAL

             Habitant Escurolles   Extérieur à Escurolles
- Grande salle         250 €  500 €
- Grande + Petite salle        300 €  550 €
+ cuisine
Petite salle         100 €  200 €
Petite salle + cuisine        150 €  250 €
> Option chauffage
 - grande salle         100 €  100 €
 - petite salle            50 €     50 €
Cautions : (location) 2000 € - (tri sélectif) 100 € - (ménage/balayage/lavage) 200€

ASSOCIATION DE LA COMMUNE
Utilisation gratuite de la salle pour les 2 premières manifestations. Au-delà, la location 
supplémentaire est au tarif des particuliers d’Escurolles.
DEMANDER L’AGRÉMENT DU TRAITEUR POUR LA DISTRIBUTION DE REPAS 
DANS LA SALLE
FOURNIR L’ATTESTATION D’ASSURANCE RESPONSABILITÉ CIVILE



8

Civilité et réflexion

Horaires de tonte

Quand pourrons nous supprimer 
cette rubrique ?

8

Malgré des rappels et des aménagements toujours les mêmes 
constats.
La civilité, dans son sens le plus limité et le plus précis renvoie au 
savoir-vivre, à la politesse dans les actes privés les plus quotidiens.
C’est bien de cette partie que les problèmes sont les plus récurrents. 
Certains de nos concitoyens ignorent quelques bases du savoir vivre. 
Peut-être par ignorance, par insouciance, par négligence ou tout 
simplement par manque de respect de ses semblables.

A savoir
 Le stationnement de véhicules sur des trottoirs, oblige les piétons à marcher sur la chaussée avec les risques qui en découlent, surtout 
avec des enfants.
 Le stationnement sur ou devant les passages piétons.
 Le stationnement "ventouse " d'épaves ou de véhicules inutilisés.
 La circulation à vitesse excessive dans le bourg ou les zones d’habitations.
 Les manœuvres sur des accotements non adaptés à du trafic de véhicules, devenant impraticables par les piétons.
 Des déjections d’animaux sur les trottoirs ou sur des zones enherbées où jouent des enfants.
 Stockage de matériaux sur le domaine public.
 Animaux non tenus en laisse ou divagants.
 Tout comportement qui peut occasionner une gêne à des personnes est considéré comme un manque de savoir vivre.
La liste n'est pas fermée...

Quelques petits gestes de bon sens suffiraient à apporter sérénité et sécurité à nos concitoyens.
Merci de prêter attention à nos actions quotidiennes pour le bien-être de tous.
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Qu’est-ce qu’un PLU et quelles sont les 
prochaines étapes pour notre commune ?
Chères Escurolloises, chers Escurollois,
Depuis 2023, notre commune est actuellement engagée dans l’éla-
boration de son Plan Local d’Urbanisme (PLU), un document straté-
gique essentiel pour l’aménagement et le développement de notre 
territoire. Afin de mieux comprendre les enjeux de cette démarche, 
voici quelques éléments clés ainsi que les différentes étapes à venir.

Qu’est-ce qu’un PLU ?
Le PLU est un document de planification urbaine qui fixe, pour l’en-
semble de la commune, les règles d’occupation et d’utilisation des 
sols. Il traduit des orientations à long terme pour améliorer notre 
cadre de vie, préserver notre patrimoine et nos espaces naturels, 
tout en répondant aux besoins des habitants en matière de loge-
ments, d’équipements, de services et d’activités économiques. Le 
PLU s’appuie sur un projet communal qui se veut équilibré, cohé-
rent et respectueux des spécificités locales.
La réalisation d’un PLU est un processus long et participatif, qui 
implique aussi bien les élus, les habitants, que les acteurs locaux 
(agriculteurs, etc.). 

Les enjeux pour Escurolles
1. Préservation de l’identité rurale : Assurer une harmonie ar-
chitecturale, protéger le patrimoine bâti et paysager, et préserver 
la qualité du cadre de vie dont nous sommes si fiers.
2. Développement maîtrisé : Répondre aux besoins en loge-
ments, notamment pour les jeunes ménages et les personnes 
âgées, tout en évitant une urbanisation trop dense.
3. Proximité et services : Soutenir le commerce local, les équi-
pements publics et les services de proximité afin de maintenir une 
vie sociale et économique dynamique.
4. Environnement et durabilité : Valoriser les espaces verts, en-
courager les mobilités douces et assurer une gestion responsable 
des ressources naturelles, dans un contexte de transition écologique.

Les principales pièces du PLU
1. Diagnostic du territoire : Analyse des atouts, des contraintes, 
des dynamiques démographiques, économiques et environne-
mentales. Une 1ère réunion publique a eu lieu le 29 avril 2024
2. PADD (Projet d’Aménagement et de Développement 
Durables) : Définition des grandes orientations stratégiques qui 
guideront le développement de la commune.
Ce projet politique a été débattu en conseil municipal le 14 juin 2024
3. Le règlement et le zonage : Élaboration des règles qui 
s’appliqueront à chaque parcelle, en fonction des objectifs 
fixés par le PADD. Ce travail est en cours de finalisation 
4. Les orientations d’aménagement et de programmation : 
Quel habitat devra être construit sur les sites à enjeux, localisation 
des cheminements piétonniers, des espaces verts, organisation 
des voiries…

Focus sur le PADD
Le PADD d’Escurolles, débattu en juin 2024, définit les orienta-
tions stratégiques pour un développement durable et maîtrisé de 
la commune à l'horizon 2035. Il privilégie la protection de l’envi-
ronnement, la préservation des terres agricoles, et la dynamisa-
tion du tissu socio-économique tout en limitant l’étalement urbain.

Grandes orientations
1. Environnement : Préservation des trames verte et bleue, pro-
tection des terres agricoles, conservation des ressources en eau, 
et valorisation des paysages naturels.
2. Urbanisme : Maîtrise de l’artificialisation des sols, densifica-
tion des zones urbanisées existantes (dents creuses), et réhabi-
litation du bâti ancien.
3. Économie : Promotion de l’agriculture locale et des activités 
artisanales, soutien aux commerces de proximité, et intégration 
dans les flux économiques intercommunaux.
4. Social : Encouragement à la mixité générationnelle et sociale, 
valorisation du centre-bourg et limitation des extensions urbaines.
5. Mobilité : Développement des modes de transport doux, amé-
lioration de la sécurité des déplacements, et renforcement de l’ac-
cessibilité numérique.

Droits à construire
Logements : Environ 43 logements à produire d’ici 2035
Foncier mobilisable : 2 hectares dans l’enveloppe urbaine pour les 
nouveaux logements, et 2,5 hectares pour les projets hors enveloppe.
Activités économiques : 1 hectare alloué pour des équipe-
ments et activités artisanales, dans ou hors des zones urbanisées.
Densité minimale : 10 logements par hectare, conformément 
aux orientations du SCOT.
Urbanisation contrôlée : Priorité donnée aux espaces déjà ur-
banisés pour limiter la consommation d’espace agricole et naturel.
Le PADD d’Escurolles illustre une vision stratégique équilibrée 
entre préservation de l’environnement, revitalisation économique 
et développement urbain contrôlé, tout en respectant les prin-
cipes de durabilité.

Le calendrier prévisionnel
• Enquête publique : Autonome 2025
• Approbation finale : Janvier 2026
Ce planning, encore provisoire, sera actualisé et précisé au fur et 
à mesure de l’avancement des travaux. N’hésitez pas à consulter 
régulièrement le site internet de la commune ou le panneau d’affi-
chage municipal pour rester informés.

Votre participation est essentielle !
Le PLU est un outil collectif : plus vous serez nombreux à partager 
vos idées, vos remarques et vos attentes, plus ce document pour-
ra répondre aux besoins de toutes et de tous. 
La Commune a ouvert un cahier de concertation et met à disposition 
des habitants les documents au fur et à mesure de leur production.
Nous comptons sur votre engagement et votre vigilance afin 
de construire, ensemble, l’Escurolles de demain. Merci de 
votre confiance et de votre implication. Le Maire et l’équipe 
municipale d’Escurolles

P.L.U.

Réunion publique : vendredi 28 mars 2025 18h30 à la salle polyvalente
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Cérémonie des vœux 

L’association fêtes et loisirs avait invité les lauréats des maisons 
illuminées. Après félicitions, un cadeau récompensait le talent 
de ces magnifiques compositions électriques.

Les lauréats :

LAURENT Philippe et Nathalie - Les Verdines
THIVAT Ludivine et Aurore - Banelle
PINTOUT Nathalie BRUN Vincent - Rue de la Croix Brûlée
LEGRAND Hervé et Sylvie - Route de Monteignet
MARTIN Patrice et Laura  - Rue David et Perrot

BAUGE Fabienne et Fabrice MOSNIER -  Le Clos du Cloitre

La cérémonie des vœux 2024 a 
donné l’occasion de découvrir la 
salle polyvalente, fraîchement 
inaugurée.

Le public était au rendez-vous et a 
pu commenter le résultat de cette 
réalisation.

Repas des ainés
Le 24 novembre les élus honoraient les ainés lors 
du repas de fin d'année. Ambiance assurée, repas 
savoureux, orchestre dynamique, un cocktail parfait 
pour une belle journée qui se clôturait par une grati-
née pour les plus résistants.
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Le SIVOM
Sioule et Bouble,
a mis en place une visite du captage sous-basaltique de 
Louchadière à saint Ours les Roches. Un trentaine d’élus des 
communes concernées, a pu profiter de ce déplacement et 
de la visite commentée.

Les terrains volcaniques perméables permettent aux eaux 
météoritiques infiltrées de former une nappe en profondeur, 
au contact socle/paléovallée. Le bassin hydrogéologique 
de Louchadière (façade ouest de la Chaîne des Puys) est de 
taille réduite. Le captage d’Alimentation en Eau Potable de 
Louchadière est un captage sous-basaltique.

Une galerie de 1600 m environ (réalisée dans les années 
1940-45, à la suite de forages de reconnaissance, d’une cen-
taine de mètres de profondeur), permet de capter l’eau au 
contact granite/roche volcanique et de l’amener gravitaire-
ment jusqu’au réservoir. Outre le caractère exceptionnel de 
l’ouvrage, la galerie permet d’entrer dans une coulée volca-
nique et d’observer un aquifère en place.

Le mode d’exploitation est remarquable : 
technique de captage en galerie, vision spec-
taculaire de l’arrivée d’eau, galerie parfaite-
ment accessible, technique plus employée 
mais l’aspect historique est de grande valeur.

Rencontre
En fin d’année, les agents communaux étaient rassemblés 
pour un échange sympathique avec les élus.

Une occasion de rencontre et de convivalité, hors du lien de 
travail, et pour certains de faire tout simplement connais-
sance avec les nouvelles recrues.

11
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I.N.S.E.E.

Travaux mairie
Des travaux de renforcement et de ravalement 
sont en cours, pris en charge par les assurances. 
Les désordres survenus sur le bâtiment étaient 
liés au gonflement des argiles de la région.

Travaux
communaux

Enquête statistique sur les ressources et 
conditions de vie des ménages
L'institut national de la statistique et des études économiques (Insee) 
réalise une enquête statistique sur les ressources et les conditions de 
vie entre février et avril 2025.

Cette enquête est essentielle pour connaître les inégalités de ressources 
et comprendre les situations de pauvreté et d'exclusion sociale.
Dans notre commune, des ménages seront sollicités. Un enquêteur 
de l'Insee chargé de les interroger prendra donc contact avec certains 
d'entre vous. Il sera muni d'une carte officielle l'accréditant.

Nous vous remercions par avance du bon accueil que vous lui réserverez.

Statistiques sur les ressources 
et conditions de vie
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Vidéoprojecteur
La pose d’un écran et d’un vidéoprojecteur dans 
la salle du conseil de la mairie permet de travailler 
en directe sur les dossiers à traiter en réunion et de 
réduire la consommation de photocopies.

Colombarium 
Des études sont en cours pour agrandir le colom-
barium arrivant à saturation. Des devis sont en 
attente.

Cuisine
Les travaux de la salle polyvalente se sont 
poursuivis avec l’installation de matériel 
neuf à la cuisine. Four, plaque de cuisson, 
armoire de maintien en température, ar-
moire réfrigérante, lave-vaisselle et nom-
breux placards de rangement en acier 
inoxydable afin de répondre aux exigences 
des équipements collectifs.

13

La voie verte
du val de Sioule
L’ancienne voie ferrée reliant Gannat à Saint Pourçain 
se transforme en voie touristique.
7 km sont praticable entre Gannat et Bayet par tous 
modes de transport non motorisés.

La Voie Verte du Val de Sioule représente un linéaire 
d’environ 26 kms entre Gannat et Saint-Pourçain-sur- 
Sioule, dont 17 kms sont sur une ancienne voie ferrée 
mise en service en 1932 par la Compagnie PLM (Pa-
ris Lyon Marseille). A l’époque, il s’agissait d’une voie 
double mais l’une des deux voies a été retirée pendant 
la seconde guerre mondiale. Cependant, l’emprise de 
la plate-forme est toujours présente et utilisable, parfai-
tement adaptée à la réalisation d’une voie verte.
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Les cérémonies commémoratives ont pour but d’honorer la mémoire de ceux qui ont combat-
tu pour défendre les valeurs de la République, de rendre hommage à toutes les victimes des 
guerres mais aussi de transmettre la mémoire des conflits du XXe siècle aux jeunes générations.

La qualité de leur organisation et de leur déroulement est essentielle pour le respect des per-
sonnes honorées, des combattants, des autorités présentes mais aussi du public.

5 décembre : Journée nationale d’hommage aux « morts 
pour la France » pendant la guerre d’Algérie et les combats 
du Maroc et de la Tunisie.

Merci à tous les participants à ces manifestations : Gen-
darmerie, Pompiers, Société musicale, Anciens combat-
tants…

Cérémonies commémoratives
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Les amis de l'école
Animations des Amis des écoles

Pendant les vacances d'automne 2024, l'association a organisé un bal 
costumé pour les enfants du RPI. Au programme : atelier de maquillage, 
défilé et élection du plus beau costume, goûter et musique... Un beau 
moment de détente !

Enfin en juin, nous avons organisé la kermesse des écoles. Le matin, des 
olympiades avaient lieu avec différents défis.

L'après midi, le magicien et son équipe James Steal nous ont proposé un 
spectacle très interactif.

Sur place, la buvette et un coin snack avaient été installé. Idéal pour 
conclure cette fin d'année !

Merci de votre participation et nous espérons que l'année 2025 
soit aussi exceptionnelle ! Amicalement Vôtre !

Le 17 mars 2024, nous avons organisé le loto qui avait longtemps été 
annulé en raison du covid. 

Nous avons pu l'organiser grâce à l'aide de la commune d'Escurolles 
pour le prêt de la salle.

De très beaux lots ont été remportés et nous espérons que cet événe-
ment restera au programme pendant longtemps.
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École du R.P.I.

Le RPI qui regroupe les enfants d’Escurolles, du Mayet d’Ecole, de 
Monteignet sur Andelot, de Saint Pont et de Saulzet, accueille 158 élèves 
depuis la rentrée de septembre qui sont répartis selon le tableau :

Le SIVOS (syndicat à vocation scolaire) gère la partie financière du RPI, de la répartition des repas par école et les transports.
La gestion des classes, des restaurants, des garderies et des temps méridiens (inter classes) est à la charge des communes.

Commune

ESCUROLLES
LE MAYET D'ÉCOLE
MONTEIGNET / ANDELOT 
SAINT PONT
SAULZET

Nombre par section

Population

827
297
264
711
392

2491

Enfants
par

commune

55
17
14
53
19

158

PS

12
3
1
7
1

24

Escurolles

59

Monteignet

24

Saulzet

26

St Pont

27

Mayet
d'école

22

MS

4
0
3
8
4

19

GS

7
1
0
7
1

16

CP

8
4
1
6
3

22

CE1

4
2
5
4
4

19

CE2

4
0
1
0
0

5

CE2

5
2
0
6
3

16

CM1

3
2
1
1
3

10

CM1

3
2
0
6
0

11

CM2

5
1
2
8
0

16
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École d'Escurolles
Vendredi 18 octobre, les trois classes maternelles 
se sont rendues au marché d’Escurolles.
Les enfants ont découvert des légumes et des fruits 
inhabituels avec Hélène. Ils ont goûté un fromage belge 
chez le fromager. Ils ont observé une ruche et ont eu 
la chance d'assister en direct à la fabrication de jus de 
pommes avec le pressoir de M. et Mme Moret.

Jeudi 19 décembre, une visite inattendue à l’école d’Escurolles : le Père-Noël en personne !
Il est passé dans chaque classe pour le bonheur de tous. Il a ainsi pu donner des cadeaux à 
chaque enfant de l’école : un livre et un chocolat.

Un grand Merci au Père-Noël et également au SIVOS ...

17

Ensuite la classe des grands est passée chez le boulanger d’Escurolles 
pour acheter du pain. Puis, de retour à l’école, tous les enfants ont préparé 
une collation avec les achats du marché : tartines de miel et de St Nectaire, 
noix, jus de pommes … Un délicieux gouter partagé tous ensemble.

Toute l’école remercie vivement les commerçants qui ont accueilli très 
chaleureusement nos 60 petits élèves !
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Dépenses d’investissement

REHABILITATION SALLE POLYVALENTE 

VOIRIE

AMENAGEMENT ET MISE AUX NORMES SP

PLAN LOCAL URBANISME

PARC LOCATIF COMMUNAL 

RENOVATIONS BATIMENTS COMMUNAUX

ACHAT IMMEUBLE/ TERRAIN

Autres opérations d'équipement

TOTAL DÉPENSES

Montant 

142 500 €

50 000 €

48 600 €

43 599 €

35 000 €

33 900 €

10 000 €

6 850 €

370 449 €

Recettes d’investissement

REHABILITATION SALLE POLYVALENTE 

VOIRIE

AMENAGEMENT ET MISE AUX NORMES SP

PLAN LOCAL URBANISME

PARC LOCATIF COMMUNAL 

RENOVATIONS BATIMENTS COMMUNAUX

ACHAT IMMEUBLE/ TERRAIN

Autres opérations d'équipement

TOTAL RECETTES

Montant 

364 000 €

0 €

24 000 €

12 670 €

19 600 €

6 318 €

0 €

0 €

426 588 €

Investissement

9,15 %

9,45 %

11,77 %

13,12%
13,50 %

38,47 %

1,85 %
2,70 %

1,48 %

85,33 %

5,63%

2,97 %

4,59 %

Bilan financier
18
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Fonctionnement
Dépenses de fonctionnement

Charges à caractère général

Charges de personnel et frais assimilés

Atténuations de produits

Autres charges de gestion courante

Charges financières

Dotations aux amortissements, aux dépréciations...

Virement à la section d'investissement

TOTAL DÉPENSES

Montant 

288 946,00 €

283 000,00 €

40 085,00 €

169 901,00 €

17 000,00 €

3 100,00 €

217 133,41 €

1 019 165,41 €

Recettes de fonctionnement

Atténuations de charges

Produits des services, domaine et ventes diverses

Impôts et taxes

Impositions directes

Dotations et participations

Autres produits de gestion courante

Excédent de fonctionnement reporté

TOTAL RECETTES

Montant 

2 875,00 €

21 934,00 €

217 015,00 €

260 663,00 €

202 382,00 €

42 266,00 €

274 030,41 €

1 019 165,41 €

21,31 % 28,35 %

21,25 %

25,53 %
19,82 %

4,14 %

26,84 %

0,28 % 2,15 %

27,77 %3,93 %

16,67 %

1,67 %

0,30 %

19
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Fêtes et Loisirs
Tout d'abord, merci à vous d'être présents à tout ce que nous proposons. 
Nous essayons d'être force de propositions et présents à chaque saison.
De manière traditionnelle, la Marche du Muguet du 5 mai a rassemblé 
90 courageux du fait de la météo. Les marcheurs purent néanmoins se ré-
chauffer à la salle polyvalente (et non sur la place de la Loue commé prévu) 
devant une tartiflette.

Pour l'année 2025, il est prévu :

- la Chasse aux oeufs le 21 avril
- la soirée de la Fête Nationale le 19 juillet
- la Course de Caisses à savon le 14 septembre
- le Téléthon (théâtre et repas) le 6 et 7 décembre

Nous vous souhaitons une année 2025 
pleine de joies, de rires et de convivialité

20

De même, le repas de la fête nationale 
s'est déroulé au même endroit à notre 
grand regret mais fort heureusement le 
feu d'artifice a pu être tiré avant que la 
pluie n'arrive. Ce fut tout de même un 
grand succès, cette soirée-là nous per-
mettant de passer un moment très convi-
vial avec la retraite aux flambeaux pour 
les enfants, le repas et la soirée dansante. 

Cependant, lorque le temps le permettra, cette manifestation se fera au possible dans la cour de l'école afin que toute personne, 
même celles qui ne participent pas au repas, puissent venir profiter de la piste de danse. Le but de cet évènement est que tout 
Escurollois puisse en profiter à hauteur de ses envies.

La première nouveauté pour l'année 2024 fut la Chasse aux oeufs soumise a inscription gratuite a eu lieu le lundi de Pâques. 
Nous avons été très heureux d'accueillir 30 enfants autour du stade et dans la cour de l'école. Ils furent ensuite accueillis pour un 
goûter. Devant le plaisir des petits, il a été décidé que tout cela se pérenniserait à l'avenir. Nous tenons aussi à remercier la Bou-
langerie d'Escurolles pour sa participation spontanée ce jour-là en offrant à chaque enfant une figurine en chocolat.

Tout ceci nous amène ensuite à notre plus gros travail durant l'année qui vient de se terminer mais cela en valait la chandelle. Organiser 
une première Course de Caisses à savon n'est pas une mince affaire tant au niveau matériel qu'humain. Nous avons eu la chance 
d'être aidés ce jour-là par de nombreuses autres associations et membres du Conseil municipal ; nous les en  remercions encore 
vivement. Nous avons ce jour-là intégré deux nouveaux membres et c'est un vrai plaisir. La Course de Caisses à savon, au contraire 
des manifestations du début d'année, eut droit à une météo de fin d'été au milieu de ce mois de septembre pluvieux. Cela joua 
énormément à l'engouement des spectateurs l'après-midi. Du côté des concurrents, nous avons eu la joie d'avoir 15 inscriptions 
allant même au-delà des frontières départementales. Nous ne pouvons qu'espérer une augmentation de celles-ci pour les années 
suivantes. Cette journée fut faite de rires, d'étonnement et même de peurs lors des chutes !!! Nous ne pouvions rêver mieux, merci à 
vous que ce soit en spectateurs, concurrents ou bénévoles. C'est grâce à la participation de chacun que nous avons envie de renou-
veler l'expérience. Et merci à Mr le Maire d'avoir, toute la journée, tenu le micro à l'arrivée. Merci vivement à tous !

Cet automne, lors de la récolte des bonbons d'Halloween, c'est avec une satisfaction "horrifiée" devant ces petits monstres que 
nous leur avons offert un goûter bien mérité après une marche si fatigante.

Enfin, l'année s'achève avec le Téléthon. L'interassociation n'étant plus, le comité Fêtes et Loisirs a repris la gestion de la soirée 
Théâtre et du repas. Au moment de l'écriture de cet article, ces deux soirées prévues le 29 novembre et 07 décembre n'ont pas encore 
eu lieu. Néanmoins, nous sommes certains que les Escurollois ou habitants des alentours, du fait de leur générosité, vont être nombreux 
à se déplacer
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ATDE

Contact
Bruno Sinna
06 63 26 78 47
atdescurolles@gmail.com

Facebook :
- Compte Facebook "ATDE Escurolles"
- Page Facebook "Atde Escurolles", Atde en minuscules
(sans nécessité d'avoir un compte Facebook pour consulter).
- Instagram (atde_escurolles)

En 2024, l’ATDE, sous la direction de Bruno SINNA, a proposé son troi-
sième spectacle, à la salle polyvalente d’Escurolles, le samedi 1er juin 2024.
En Danse, les Ados ont fait plaisir à leurs familles et proches, 
et ont émerveillé les spectateurs aussi. Venus nombreux, ils 
étaient 120.
Notre groupe « Théâtre » a proposé des mini-sketchs sur 
l’auto-dérision et sur l’absurde. Nos ados ont fait preuve de 
courage et de persévérance
L’ ATDE est repartie pour la saison 2024/2025        

Le thème du spectacle est choisi, et grâce à l’implication 
des bénévoles administratifs et professeures de danse, 
nous vous proposons cette année 3 groupes de danses :

5/7 ans, avec Anaïs, qui est revenue parmi nous
8/10 ans, avec Océane, que nous accueillons cette année
Ados, avec Lou et Mélina, deux jeunes très familières de l’ATDE
L’atelier « théâtre » est en pause pour cette saison.
L'ATDE est ravie de vous présenter ses activités qui promettent d'être 
riches en danse et en moments partagés. Chacun des groupes aura l'op-
portunité de s'épanouir au rythme de styles variés, tout en développant 
leur technique et leur créativité.
Nous envisageons une collaboration avec d'autres interve-
nants afin d'enrichir notre programme et offrir de nouvelles 
expériences artistiques à nos spectateurs.
Le point d'orgue de l'année sera notre spectacle, qui se dé-
roulera le samedi 24 mai 2025. Ce sera l'occasion pour tous 
les groupes de présenter leur travail et de partager avec le 
public l'énergie et la passion qu'ils ont mises dans leur pré-
paration.

Nous sommes impatients de vous retrouver lors du spectacle 
pour clôturer ensemble et en beauté cette saison de danse et décou-
vertes !
Les répétitions de danse amateur ont lieu sur Monteignet sur l’Andelot 
et sur Escurolles, à la salle située à côté de la médiathèque. Salle par-
tagée avec l'association "D comme Danse".

Pour son spectacle 2025, l’association recherche :  si vous avez 
une activité, un talent artistique ... qui peut être présenté sur scène et 
que vous souhaitez le faire bénévolement, vous pouvez nous contac-
ter pour intégrer le spectacle via notre adresse mail atdescurolles@gmail.
com, ou bien par message sur nos réseaux sociaux Instagram et Facebook
Nous sommes ouverts et étudierons toute proposition. 

Si vous souhaitez donner un peu de votre temps ponctuellement 
dans l’année,  pour de la création de décors, tenue de buvette, mise en 
place lors du spectacle, maquillage, coiffure, sono,  aide sur des manifes-
tations à venir … Vous êtes les bienvenus. 
En tant que président de l’association, je tiens à remercier mon équipe 
administrative, mon équipe de spectacle, les parents des adhérents, les 
municipalités d’Escurolles et de Monteignet sur l’Andelot, les employés 
communaux et secrétaires d’Escurolles, la Communauté de Communes 
de St-Pourçain Sioule Limagne, la Magic, à Broût-Vernet.

On vous attend nombreux le samedi 24 mai 2025 à la salle d’Escurolles 
pour une représentation ouverte à TOUTES et TOUS.
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Contact
Bruno Sinna
06 63 26 78 47
atdescurolles@gmail.com

Facebook :
- Compte Facebook "ATDE Escurolles"
- Page Facebook "Atde Escurolles", Atde en minuscules

er).
Instagram (atde_escurolles)

L'année 2024 fut encore bien remplie malgré les intempéries. 

Nous avons débuté l'année le 4 mai avec une sortie mobylette 
où nous avons subi le mauvais temps après une visite des vil-
lages voisins. L'après-midi nous a permis de faire une cinquan-
taine de kilomètres dans notre belle campagne.

Pour le week-end de l'As-
cension, du 9 au 12 mai 
pour la sortie annuelle du 
club, nous sommes allés 
visiter les châteaux de la 
Loire.  

Le 25 mai, ce fut au 
tour des motos de 
faire une belle prome-
nade jusqu'à Herisson.                                                                                                                                        
               

 Nous avons été contraints par la météo d'annuler la bourse aux 
pièces le 6 juillet.

Le 20 juillet, les motos ont 
décidé d'amener leurs pi-
lotes se "débrediner" à St 
Menoux.

Le 10 août, ce sont les 
Solex qui ont pris la route 
pour une balade de 50 
kms.

Le 7 septembre, nous avons donné 
rendez-vous aux motards pour notre col-
lecte au profit des animaux dans la ville 
de Vichy. Malgré une forte pluie, nous 
avons pu faire quelques tours de roue 
et récolter 30 kg de croquettes, 4 kg de 
pâté et 20 kg de litière.

Le 15 septembre, les Tortins ont participé à 
la course de caisse à savon organisé par Fête 
et Loisirs. Une bonne journée de rigolade.

Le 19 octobre, nous avons eu le plaisir de 
nous retrouver à la salle des 
Fêtes d'Escurolles refaite à 
neuve pour notre soirée re-
pas autour d'un bon cous-
cous.

Et nous avons fini l'année,

le 16 novembre, avec une 
balade mobylette au profit du 
Téléthon. Elle nous a conduit 
jusqu’au Theil (88 km). Cette 
journée nous a permis de rever-
ser la sommes de 140 euros au 
Téléthon.

Les dates à retenir pour 2025 :
Fête du 2 roues au stade d'Escurolles :
- le 5 juillet, bourse et stands, rallye moto, rallye mobylette, soi-
rée barbecue, concert et animations

- le 6 juillet, bourse et stands, balade mobylette
- 18 octobre : notre soirée repas annuelle

Nous vous attendons nombreux après la trêve hivernale. 
En attendant, toute l'équipe des Tortins se réunit pour vous 
souhaiter une Bonne Année 2025.

Les Tortins
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ARPE
Hérit’Age
de Villa Scuriolas
L’année 2024 a été particulièrement riche pour ARPE : notre 
Association pour la Revalorisation du Patrimoine Escurol-
lois a ainsi poursuivi ses activités autour du patrimoine lo-
cal, historique et mémoriel. 

Le 8 juin fut une journée mémorable pour les très nombreux pré-
sents.  
En partenariat avec le Département de musique traditionnelle de 
l’école communautaire Saint-Pourçain-Sioule-Limagne, l’association 
Le violon Sauvage et la Municipalité, ARPE organisait des ateliers 
de danse et une table ronde autour de la vielle à roue avec 
des intervenants prestigieux dans le domaine: les luthiers de Jenzat 
Jean-Claude et Claude-Emmanuel BOUDET, les musiciens et collec-
teurs Patrick BOUFFARD, Frédéric PARIS et Jean-François « Maxou 
» HEINTZEN. Cette présentation de l’histoire locale de l’instrument 
emblématique de la musique traditionnelle de Centre-France a ainsi 
compté plus de cent personnes présentes, et les discussions qui sui-
virent furent très riches. 
Une quarantaine de « vielleux » s’est ensuite réunie pour une déam-
bulation dans le bourg afin de rendre hommage aux différents Es-
curollois.es qui, il y a 60 ans, ont créé le groupe folklorique Lo Gârs 
d’cheu nou, devenu la Bourrée Gannatoise, à l’initiative d’un groupe 
de jeunes mené par Jean ROCHE.  
La météo obligeant à rester autour de la salle polyvalente, la musique 
reprit avec un grand bal trad’, riche de ses nombreux musiciens ve-
nus de Belfort, Gannat, Vichy et des environs. Merci à toutes et tous 
pour avoir permis de faire revivre les bourrées, valses et autres ma-
zurkas de notre histoire locale et d’ailleurs.  
Le 21 septembre, pour les Journées du Patrimoine, ARPE a de 
nouveau proposé sa visite historique commentée du centre de 
la commune, avec quelques passages remarquables dans des en-
droits privés habituellement inaccessibles : merci aux propriétaires 
de nous avoir ouvert leurs portes et fait part des éléments histo-
riques en leur possession. 
De plus, nous avons participé aux visites proposées par le Château 
des Granges en présentant une maquette de la commune pour com-
pléter la présentation des cartes postales exposées. 
Dans la continuité de cette journée, et en lien avec la municipalité, 
ARPE a œuvré pour que soient installées, au cours de l’année à venir, 
différentes plaques explicatives en des lieux symboliques de l’his-
toire d’Escurolles. 
Notons de plus que notre association a proposé au Conseil Munici-
pal de baptiser le groupe scolaire du nom d’Emilie de la Salle, épouse 
Calmette (voir numéro précédent), femme remarquable à plus d’un 
titre et née à Escurolles en 1864.

L’année se termine à peine que les nouveaux projets se mettent 
en place. 
Notez dès à présent que le 18 janvier 2025 nous organisons une 
après-midi à la salle polyvalente pour échanger sur l’histoire de 
la commune autour des cartes postales collectées et valorisées 

par Annie ROUSTAN : venez nombreux apporter vos témoi-
gnages et anecdotes, pour que nous puissions collecter le plus 
d’éléments possibles sur des lieux aujourd’hui transformés ou 
disparus. 
L’association poursuivra donc ses buts, à savoir retrouver, pré-
senter et protéger les nombreuses traces du passé culturelles, 
patrimoniales et immatérielles locales.

Contact
Monique ROZIER
04 70 90 50 97
Lynn CHAULIEU KOLVER
06 81 14 39 11 
Séverine et Pierre CAFFE 
04 70 90 12 19
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Notre-Dame de Banelle
Banelle… 400 ans plus tard. 
C’est en effet vers l’année 1624 qu’un bas-relief, taillé sur deux faces, avec 
d’un côté la Pietà, de l’autre la crucifixion, a été trouvé à la fourche d’un 
ormeau dans le bois de Banelle.

Il provenait probablement de la commanderie de Lalliat dont les pierres 
étaient transportées jusqu’à Effiat pour la construction du Château du 
Marquis.

On doit la construction du sanctuaire, de l’église et des différents bâtiments 
à Messire Jean de Capony, Seigneur de Tiroiseau, demeurant au Château 
des Granges,  celui-ci ayant permis l’organisation des pèlerinages grâce aux 
prêtres du diocèse de Clermont qui demeuraient dans le prieuré.

Le nombre de fidèles ne va cesser de croître jusqu’à la révolution, les grâces 
reçues étaient nombreuses de même que les guérisons et miracles.

On a dénombré jusqu’à trois hôtels pour accueillir les plus fortunés des 
centaines de pèlerins qui venaient pour plusieurs jours principalement 
d’Auvergne, après plusieurs jours de voyage.

Les lieux ont été dévastés en 1793, mais des habitants, au péril de leur vie, 
ont pu sauver de la destruction quelques éléments qui ont retrouvé leur 
place.

Le sanctuaire miraculeux a été rouvert au culte le 16 octobre 1897 grâce à la 
générosité de la population locale. Propriété de particuliers jusqu’en 1992, 
seul pouvait se dérouler le pèlerinage le 3ème dimanche de septembre.

Depuis 1993 les membres de l’association mettent tout en œuvre, avec 
conviction, pour faire revivre ce lieu intimiste, riche de spiritualité, ouvert 
à tous. Des travaux d’aménagement  et d’amélioration des locaux ont lieu 
chaque année, grâce à la générosité des donateurs. Merci à eux.

Contact
Monique ROZIER

Lynn CHAULIEU KOLVER
06 81 14 39 11 
Séverine et Pierre CAFFE 

Messe du 8 juin avec Monseigneur François Kalist et 
Monseigneur Marc Beaumont évêques, les anciens et 
actuels prêtres de la paroisse St Léger-Ste Procule.

Le parc verdoyant, les plantations ayant bénéficié d’une pluie 
particulièrement généreuse cette année

Le 8 juin dernier, nous avons fêté les 400 ans des premières 
dévotions  en ce lieu. De nombreux paroissiens et amis de 
Banelle étaient présents pour cette journée de fête, de recueil-
lement, de partage et d’enseignement. Pour le 15 août, Banelle 
a accueilli la messe paroissiale et le 15 septembre a vécu le pè-
lerinage annuel.

Depuis le 8 décembre 2023, un prêtre,  le Père Elias, nommé 
chapelain du sanctuaire de Banelle par Monseigneur Beaumont, 
évêque de Moulins,  occupe la maison et assure une messe quo-
tidienne (sauf le dimanche) et un accueil les après midi.

Catherine Cartoux                                           
Membre de l’Association
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Association des
donneurs de sang bénévoles
d’Escurolles et sa région
L’association des Donneurs de Sang d’Escurolles et sa Région a été 
créée en 1981 par Pierre Dérangeon après la mise en sommeil de l’as-
sociation de Broût Vernet.
Merci à lui et son équipe d’avoir su sensibiliser les habitants d’Escu-
rolles et des communes du secteur à donner leur sang pour aider les 
malades, les accidentés de la route etc…
Depuis 1991, l’association, avec une nouvelle équipe, continue d’or-
ganiser des collectes avec l’EFS (Etablissement Français du Sang) à 
raison de 5 collectes par an voire une sixième si besoin est : pénurie 
de poches de sang à certaines périodes de l’année (épidémie, acci-
dents de la route lors des vacances ). Merci à toute l’équipe de l’EFS 
pour leur bienveillance et leur gentillesse.

Pour l’année 2024, 315 personnes se sont présentées aux collectes 
de sang dont une vingtaine de nouveaux donneurs surtout des 
jeunes qui ont su dépasser leur appréhension.

Lors de ces collectes de nombreux diplômes ont été remis aux don-
neurs qui ont fait un grand nombre de dons : des palmes d’or pour 
150 dons et plus, des médailles d’or pour 100 dons : environ une 
vingtaine de personnes étaient concernées.

Des médailles de bronze et argent ont été remises aux autres don-
neurs pour les remercier de leur implication.
Merci à tous ces donneurs.

Pour rappel toute personne de 18 ans et plus peut donner son sang.

L’association des donneurs de sang a organisé une brocante afin 
d’avoir des finances suffisantes pour pallier les dépenses (assu-
rances, cotisation à la fédération départementale, courriers divers,  
etc..) et surtout pouvoir agrémenter les collations lors des collectes.

La prochaine brocante aura lieu le dimanche 7 septembre 2025.

Par ailleurs l’association recevra à la salle polyvalente la troupe de 
théâtre de Saint-André le Coq le samedi 8 février 2025 : un peu de 
détente et de rire. Venez nombreux pour passer une bonne soirée.

Merci à tous les membres de l’association qui sont présents lors des 
collectes et des manifestations, sans eux rien ne se ferait.

Si des personnes veulent se joindre à nous, vous serez les bienvenus :
Une Assemblée Générale aura lieu le mardi 28 janvier à 19H à la 
salle polyvalente d’Escurolles. 

Tous nos meilleurs vœux
pour 2025.

Prenez rendez-vous sur :
MON-RDV-DONDESANG.EFS.SANTE.FR
Si vous avez des difficultés pour la prise de ren-
dez-vous, vous pouvez vous présenter à la collecte 
malgré tout.

DATES DES PROCHAINES COLLECTES  2025 
de 16H à 19H  - Salle polyvalente d’Escurolles 
- Jeudi 2 Janvier
- Vendredi 28 Février 
- Mardi 13 Mai
- Vendredi 22 Août
- Vendredi 31 Octobre

VENEZ NOMBREUX
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« Prenez soin de votre corps, 
c’est le seul endroit où vous êtes 
obligés de vivre »

Venez nous rejoindre, vous ne le regretterez pas !
En effet, les cours sont ouverts à tous celles et ceux qui veulent amé-
liorer leur santé et aborder chaque jour dans les meilleures disposi-
tions physiques possibles.

Le lundi à 18h30 nous vous conseillons une séance de sophrologie. 
Notre experte EMILIE vous expliquera comment vous détendre, 
oublier vos soucis et vivre sereinement l’instant présent.
Le mercredi à 19h00 c’est CHARLENE qui vous accueillera pour 
renforcer vos muscles et vous redonner un souffle à toute épreuve 
(Renforcement musculaire cardio training). Et à 20h00, vous pourrez 
vous détendre et vous étirez autant que vous le souhaitez (Détente 
mobilité étirements).
Enfin le vendredi à 19h00 VANESSA sera au rendez-vous pour 
la danse cardio : la Zumba ! Rythmes effrénés et bonne humeur 
permanente sont garantis.

Les cours ou séances sont ouverts à TOUS et TOUTES ! Venez 
essayer c’est la meilleure façon de voir si les activités vous 
plaisent (cours d’essai gratuit dans toutes les disciplines).

Précisons bien sûr que la saison est agrémentée de petites sé-
quences apéritives. Le 09 novembre dernier, nous avons fêté les 
35 ans de l’Association. À cette occasion, nous avons recherché les 
élèves qui ont fréquenté l’Association au cours de ces 35 années et 
avons pu constater que D COMME DANSE a laissé un bon souvenir 
dans les mémoires, ce dont nous sommes très fiers.

Nous tenons à les remercier toutes et tous pour leur 
présence à cette fête qui fut l’occasion de retrou-
vailles plus que sympathiques. Il est possible de 
vous inscrire dès que vous en avez envie.
On vous attend nombreux et nombreuses !

BONNE ANNEE 2025 !!!

Association
  D comme Danse 

Contact
PATRICIA
06 37 35 38 43
SYLVIE
07 68 27 17 08
CHRISTINE
06 11 18 22 05

D COMME DANSE
MAIRIE
Le bourg
03110 ESCUROLLES
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L'Escurolloise 

Le Festival de Folklore, cette année aura lieu 
du 22 au 27 juillet

La date de réception des groupes dans les 
communes n'est pas encore définie, des flyers 
seront distribués au moment opportun pour 
tenir les Escurollois au courant de la venue et de 
la nationalité.

L'Escurolloise vous souhaite à toutes et à tous 
une belle et bonne année 2025.

Rendez-vous en juillet pour partager encore, un 
bon moment.

28

Le 15 juillet 2024, Escurolles recevait dans le cadre du Festival des 
Cultures du Monde, un groupe folklorique Chilien ((LOS MAIPACI-
TOS). 35 danseurs et musiciens, venus de MAIPU, banlieue de SAN-
TIAGO, l'Escurolloise assurant la prise en charge de la venue de ce 
groupe, avec l'aide technique de l'association ARPE.

Après une prestation d'environ une heure, devant une salle comble et 
émerveillée, la municipalité offrait un verre de l'amitié.

L'ensemble des danseurs et musiciens, par 
petits groupes fut reparti dans les familles 
qui désiraient en accueillir pour un repas 
convivial.

Ce fut à l'unanimité de belles rencontres 
pleines d'amitiés spontanées et d'échanges 
culturelles entre nos deux pays.

Un grand merci à toutes ces familles qui ont 
accepté de recevoir à leurs tables quelques 
danseurs et musiciens.
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Étoile Sportive Escurolles 
Le début de cette 2ème saison de vétéran a été 
marqué par une soirée choucroute réunissant 
plus de cent convives, le club remercie l’intégra-
lité des participants de même que les bénévoles 
qui ont œuvré pour le bon déroulement de cette 
soirée. 

Les membres élus l’an passé reste en place, Mr 
LAVIALLE Frédéric président, Mr MOSNIER 
Dominique secrétaire et Mr MOULIN Nicolas 
trésorier. 

Cependant le club cherche d’autres joueurs 
afin de pouvoir honorer les différents matchs 
planifiés sur la saison 2024-2025.

Le président Mr LAVIALLE reste disponible 
pour de plus amples renseignements au 
06.16.13.40.94.

La saison a débuté le 13 septembre 2024 et se 
déroulera jusqu’à mi-juin pour un total de 15 
matchs à domicile ou à l’extérieur.

VENDREDI 28 FEVRIER 2025 - CUSSET - 20H - CAF

VENDREDI 14 MARS 2025 - BELLERIVE/ALLIER - 20H/20H30 BELLERIVE/ALLIER

VENDREDI 28 MARS 2025 - ESCUROLLES - 20H - AIGUEPERSE

VENDREDI 18 AVRIL - ESCUROLLES - 20H - GANNAT

VENDREDI 02 MAI 2025 - MONTAGNE  - 20H - MONTAGNE BOURBONNAISE

VENDREDI 16 MAI 2025 - ESCUROLLES - 20H - LE VERNET

VENDREDI 13 JUIN 2025 - ESCUROLLES - 20H - BELLERIVE/ALLIER

Le club vous souhaite une bonne et heureuse année 2025 et vous donne rendez-vous 
pour sa deuxième édition du repas choucroute dansante le 15 novembre 2025.

Photo prise lors du match contre l’équipe de la 
CAF du 6 décembre 2024 suivi d’un repas pour 
les joueurs et dirigeants.

Chasse
Partage, convivialité et bonne humeur !
L’année 2024 aura une fois encore 
été marquée par le traditionnel 
banquet organisé par la société de 
chasse l’Escurolloise.

Partage, convivialité et bonne hu-
meur sont bien là les maîtres-mots 
de cette journée qui rassemble tout 
le monde (chasseurs et non chas-
seur) autour d’un bon repas. 
 
"Je remercie tous les membres du bureau sans qui rien de 
tout cela ne serait faisable, rendez-vous est pris pour 
2025." DC

Pas de fusil mais des sacs poubelles !
Dimanche 17 mars 2024, sous l’impulsion de la Fédération 
Nationale des Chasseurs et avec le concours de l’Office Fran-
çais de la Biodiversité, de Naturabuy, de la Mountain Bikers 
Foundation et de la Fédération Française de Course d’Orienta-
tion, a été organisée l’opération, J’aime la Nature Propre.

J’aime la Nature Propre est une opération participative et 
citoyenne de ramassage des déchets dans la nature. Opéra-
tion à laquelle, la société de chasse l’Escurolloise s’est bien 
entendu livrée avec le soutien de la municipalité. Encore un 
grand merci à toutes et tous et souhaitant vous voir encore 
plus nombreuses et nombreux pour l’édition 2025 ! 

29

Calendrier des matchs 
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Marine
et ses Demoiselles
Mademoiselle Auvergne

L’élégance d’une
 jeunesse

Samedi 12 Octobre 2024, 
Dix jeunes filles venant de toute l’Auvergne prétendaient au titre de 
Mademoiselle Auvergne 2024 et ses 3 demoiselles mais seulement 
4 d’entre elles ont eu la chance de remporter un titre à l’issue de cette 
soirée. 

Cette année c'est Jeanne CHIRENT, 22 ans, venant de PALLADUC 
qui a été élu Mademoiselle Auvergne 2024, à la salle polyvalente 
de BROUT-VERNET. Jeanne a su séduire le jury par son élégance, sa 
créativité, son sourire et son charisme.

Le samedi 19 avril 2025 aura lieu l’élection de Mademoiselle France 
2025 où notre sublime Mademoiselle Auvergne 2024 défendra les 
couleurs et les valeurs de l’Auvergne à l’échelle nationale. Elle partira 
une semaine en compagnie du comité Mademoiselle France ainsi 
que toutes les autres candidates régionales pour préparer l’élection 
et également profiter d’activités diverses qui lui permettront de ré-
aliser encore de beaux souvenirs. Nous comptons sur vous pour la 
soutenir et l'encourager à ramener la 
couronne nationale en 
Auvergne. 

Parmi nos 3 demoiselles nous retrouvons, Mélissa SAN EUSEBIO-
1ère Demoiselle, 18 ans venant de LE VERNET, Jade THERIAS-2ème 

Demoiselle, 20 ans venant de VICHY, ainsi que Florine MURE-Prix 
du public, 21 ans venant de ENNEZAT. 

Une belle promotion remplie de bienveillance et de complicité.
Ce sont des élues très investies et pleine de charme et d'élégance. 
Cette année l'élection était placée sous le thème « Les Mademoi-
selles en Amérique ». Une soirée pleine de rythme, de dynamisme, 
de voyage et surtout d'émotions. Le public a eu la chance de traver-
ser le continent Américain au sein de la compagnie Mademoiselle 
Airlines Auvergne lors de cette soirée.

Nous avons eu le plaisir 
d'accueillir l'association 
ATDE d’Escurolles repré-
sentée par 5 jeunes dan-
seuses, qui ont mis l'am-
biance dans la salle grâce 
aux chorégraphies pleine 
de rythme et d'énergie.  

Lors de cette soirée, nous 
avons eu la chance d'avoir 
un jury d'exception, avec 
la présence de :
Mr Stéphane COPPIN 
Vice-Président animation 
culture sports et vie asso-
ciative de la communau-
té de commune de Saint 
Pourçain Sioule Limagne et Maire d’Ebreuil ; Mme Laëtitia CHAU-
CHEPRAT Gérante de l’Institut de beauté Enae à GANNAT ; Mr 
Laurent AUBOUSSU Candidat de la saison 14 de l’Amour est dans 
le pré ; Mme Cécile LEONARDON Prix du Public 2019 ; Mr Sébastien 
MECHIN Président de l’Association des Tortins d’ESCUROLLES et 
Conseiller Municipal de la commune d’ESCUROLLES ; Mme Dylis 
DUCOS Mademoiselle Rhône Alpes 2023 ; Mr Luis CURADO Direc-
teur du garage Bosh AVERMES et pytartenaire pour l’élection France 
de Sarah, Mme Stéphanie CARTOUX Adjointe de 
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Marine DUVAL,
Déléguée Régionale
du Comité
Mademoiselle Auvergne

la ville de GANNAT et Conseillère Régionale Auvergne Rhône Alpes ; 
Mr Damien BRUN Mister Universel Auvergne 2023.

Nous les remercions grandement pour leur présence en acceptant 
ce rôle si important. 

Nous avons eu l'honneur d'avoir parmi nous Mr Laurent AUBOUSSU 
candidat de la saison 14 de l’amour est dans le pré ainsi que sa com-
pagne Céline PELLEGRINO.

Laurent nous a fait le plaisir de faire parti du jury et d'être le parrain 
de cette soirée. Le public a eu l’honneur d’échanger avec eux, de 
prendre des photos souvenirs et également de découvrir les diffé-
rents produits apportés par Laurent tout droit de sa ferme. Un couple 
très touchant, sympathique, émouvant et bienveillant. Nous étions 
très honorés et ravis de les avoir à nos côtés pour cette édition. On 
les remercie chaleureusement d'avoir accepté d’être présents et ain-
si d'avoir permis à notre public d'aller à leur rencontre. 

Ce soir-là, nos candidates ont eu la chance d'évoluer sur 5 passages 
en passant par différents pays américains tels que, les USA, le Brésil, le 
Mexique, le Pérou et l’Argentine. Des chorégraphies dynamiques qui 
ont permis au public de découvrir l’Amérique tout en restant en France. 

Nos candidates ont magnifique-
ment ouvert la soirée en se met-
tant dans la peau d’un groupe de 
Pompom Girl, ce qui a mis une 
ambiance festive dans toute la 
salle. 

Elégance et émotions étaient au 
rendez-vous avec la présence 
de nombreux comités. Une soi-
rée très appréciée par tous nos 
spectateurs, où spectacle, défilé 
de mode, intervention dansante 
ont su capter l’attention de tous.  

Durant l’année, nos élues partici-
peront à des événements divers 
tel que des shootings photos, 

participation à des élections régionales, des défilés, participation à 
des projets au sein de certaines communes, collaboration avec des 
lycées et bien d'autres encore. 
Cette année le comité Auvergne a reçu pour la première fois le co-
mité Mademoiselle France représenté par Laetitia GARMOND Pré-
sidente du comité Mademoiselle France accompagné de Lou-anne 
VITRY Mademoiselle France 2024. 

Nous avons aujourd’hui une grande pensée pour notre présidente 
nationale qui nous a malheureusement quittés brutalement en 
novembre dernier. Le comité poursuit son voyage afin de faire 
perdurer les valeurs que notre chère présidente nationale a apporté 
à cette grande famille des Mademoiselles.  

Très vite, le bureau et moi-même seront à l’œuvre pour vous préparer 
un nouveau spectacle de qualité pour l'édition 2025.

Les inscriptions sont ouvertes et ce, jusqu’en avril. Nous accueil-
lons des jeunes filles âgées de 17 à a 24 ans, sans critères de 
tailles et de poids et ayant une grande motivation. Si vous sou-
haitez tenter votre chance, écrivez-nous directement sur la page 
Facebook, Instagram ou Tik-Tok « Mademoiselle Auvergne ». 

Expérience à vivre pour permettre à ces jeunes filles de se dépasser, 
de prendre confiance en elle et de vivre une aventure exceptionnelle 
et humaine.

N’hésitez pas à vous inscrire pour rejoindre la famille des Mademoi-
selles dans un esprit de convivialité et de simplicité.

Encore quelques mois pour préparer un nouveau sacre qui aura lieu 
le samedi 11 octobre 2025 à la salle polyvalente de Broût-Vernet à 
partir de 18h avec une restauration sur place. Le thème de cette soi-
rée sera dévoilé prochainement.

Nous vous attendons nombreux pour cette élection spec-
tacle afin de venir soutenir nos candidates au titre de Ma-
demoiselle Auvergne 2025.
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Cavalcade
d'Escurolles
Après quelques semaines de travail, toute l’équipe de la Cavalcade 
était fière et vraiment heureuse de pouvoir une nouvelle fois dévoiler 
son travail pour la confection des chars qui une fois de plus a connu 
un franc succès. Et pour faire taire les mauvaises langues, et oui il 
a fait beau pour la cavalcade, un soleil assez rare pour cette année 
2024 !

Samedi soir, le défilé des brelots et la retraite aux flambeaux accom-
pagnaient des chars : la tour Eiffel et ses anneaux olympiques, l’âne 
Trotro au Mexique, la guinguette avec les demoiselles Auvergne et 
voiture confetti et notre fidèle taco. La fête foraine animait la soirée.
Dimanche matin, la municipalité recevait les bénévoles de la Ca-
valcade ainsi que nos reines : Héloïse Armingeat et Léa Besson. 
Cette année, c’est donc Héloïse qui était reine. Héloïse Armingeat, 
pas besoin de la présenter, et comment pour elle ne pas perpétuer 
cette tradition avec des parents, grands-parents et même arrières 
grands parents qui ont œuvré des années comme bénévoles de la 
Cavalcade. Elle était accompagnée par Léa Besson, bien qu’elle ait 
déjà était reine, elle n'a pas hésité à se prêter au jeu et accompagner 
sa copine.

Merci à toutes les deux !

14h3O, départ du défilé. C’est une douzaine de chars qui prenaient 
place dans les rues d’Escurolles avec Caliméro, Yoshi le dinosaure, 
Djudju le papillon, Sonic, Yoda, Ovalie, l’âne trotro au Mexique.
Année Olympique oblige, la Tour Eiffel et ses anneaux olympiques, 
le char des reines d’Héloïse et Léa, le tacot, la guinguette, le char 
surprise de Louis et Alexis et Yoyo et son bolide, accompagnés par la 
Banda’ Mi, les fifres roannais et la batterie fanfare indépendante de 
Pont du Château.
Un très beau défilé avec un public nombreux était au rendez-vous ! 
C’était une très belle cavalcade !

Un grand merci à toute l’équipe qui se donne sans compter !

Merci à Mr le Maire, Kévin et Clément, employés communaux 
pour leur patience ! Et merci à Céline, secrétaire de mairie pour 
tous les documents administratifs !
C’est toujours plaisant d’être félicité du travail accompli ! La Caval-
cade d’Escurolles est reconnue auprès de beaucoup d’autres fêtes 
dans la région. Un grand nombre de personnes présentes nous ont 
témoigné leur soutien et leur fidélité.

     

Et pourtant, on ne peut pas 
passer à côté de certain cas qui eux je ne sais pas s’ils sont aigris, 
ou juste s’ils ne supportent plus rien… Oui le temps de quelques 
jours, certaines contraintes sont là : stationnement, bruit… Et oui le 
dimanche, le bourg est bloqué. Je comprends le désagrément pour 
les riverains. Maintenant c’est une fois dans l’année ! Nous avons la 
chance d’avoir des associations qui animent notre commune. Escu-
rolles n’est pas un village dortoir !

Merci à tous et RDV le 12 et 13 avril 2025 pour la 86ième édition !
Le 17 aout pour la deuxième année, nous avons participé au festival 
viticole et gourmand à Saint Pourçain sur Sioule. Nous sommes par-
tis en convoi avec Sonic, l’âne Trotro et la tour Eiffel. Nous étions au 
total une trentaine avec les demoiselles Auvergne. Une super jour-
née avec un accueil exceptionnel ! A refaire !
D’autres chars sont partis pour représenter la Cavalcade d’Escu-
rolles à Bellenaves, Aigueperse et St Bonnet près Riom.
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La Magic
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Le Violon Sauvage
L'association LE VIOLON SAUVAGE créée en 2019, a pour but de 
promouvoir le violon traditionnel du Centre-France en particulier et 
autres styles, des musiques en général, des expressions, de la culture, 
des loisirs et de l'art. En organisant des bals, concerts, ateliers de danse 
et chant auprès des scolaires ou tout autre public, l'association veille 
à la pérennité de la transmission de notre patrimoine culturel musical. 

En 2024, l'association a participé à la journée de Musique Tradi-
tionnelle, et au bal du Samedi 8 juin à la salle polyvalente d'Es-
curolles. Des Ateliers danses et chants ont été dispensés par 
Claire Bard avant cette date, auprès des élèves du RPI, pour qu'ils 
puissent participer à cette journée.

Cette année l'association organisera le Samedi 13 Décembre 
2025 à la salle Polyvalente d'Escurolles, un BAL TRAD dédié à la 
jeune génération de musiciens du secteur.

Ainsi, se produiront sur scène, des ensembles qui vous feront dan-
ser scottishs, bourrées, valses...

Pour cet événement LE VIOLON SAUVAGE s'associera à ARPE 
afin de développer le volet patrimonial de nos musiques de terroir, 
en proposant l'après-midi :
– un atelier cuisine
– des lectures de contes (tout public)

En 2024, le centre de secours d'Epinasse-Vozelle a effectué 180 
sorties, ce qui a entraîné un total de 1240 heures d'interven-
tions. En parallèle, nos infirmiers sapeurs-pompiers ont effectué 
plus de 176 interventions sur l’ensemble du bassin Vichyssois. 
Le nombre d’intervention est sensiblement le même qu’en 2023.

L'effectif du Centre de Secours d'Espinasse-Vozelle est 
constant. Il y a un total de 26 sapeurs-pompiers (7 femmes 
et 19 hommes), un effectif qui semble important mais qui 
fait l'objet d'une surveillance quotidienne. En réalité, dans 
un contexte où les aspirations sont changeantes (contraintes 
professionnelles, familiales, personnelles...), il est crucial de 
soutenir les efforts de chaque individu pour obtenir la dispo-
nibilité requise pour une 
réponse opérationnelle 
optimale.
Assurer la pérennité 
des secours pour nos 
administrés nécessite 
de maintenir la capacité 
opérationnelle du Centre 
de Secours.  

Outre les missions opérationnelles, chaque
sapeur-pompier se prépare tout au long de l'année
à travers des manœuvres mensuelles, ce qui leur permet de 
conserver et de perfectionner leurs compétences.

Je souhaite exprimer ma reconnaissance envers l'enga-
gement et la disponibilité de l’ensemble du personnel du 
centre de secours, ainsi qu'à la dynamique du bureau de 
l'amicale qui nous rassemble et nous unit pour renforcer 
notre cohésion.

Les sapeurs-pompiers d'Espinasse-Vozelle vous sou-
haitent une belle et heureuse année 2025.

Centre de Secours Espinasse-Vozelle

Info
leviolonsauvage@gmail.com

06.65.41.96.07



35

Histoire d'Escurolles
Il y a 40 ans, le Maire d'Escurolles retraçait les faits marquants de l'année écoulée. Cette année là M. Lucien BLANC était décoré de la médaille 
d'Honneur Départementale et Communale pour 46 ans passés au service d'Escurolles.

Le conseil municipal engageait une réflexion sur l'opportunité de créer un plan d'occupation des sols (POS). La propriété acquise dans le bourg 
était en partie à la société anonyme d'habitat rural de massif central (la SAHRMAC) dans le but de construire 10 pavillons locatifs.

Grace à la volonté de jeunes 
de s'installer en milieu rural la 
boulangerie a pu rouvrir. 

Une jeune fille d'Escurolles, 
Fabienne Paupert était élue 
reine de la commune. 

Huit Mamans recevaient la 
Médaille d'Argent de la famille 
et une la Médaille d'or pour 6 
à 8 Enfants.



Mairie

Rue de la Gendarmerie

03 110 Escurolles     

mairie.escurolles@wanadoo.fr

www.escurolles.fr

04 70 90 51 44

Contact
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